

Pemex defiende sus costos de producción "competitivos" (El Financiero 13/01/16)

Pemex defiende sus costos de producción "competitivos" (El Financiero 13/01/16) REDACCIÓN

economia@elfinanciero.com.mx Miércoles, 13 de enero de 2016 La petrolera asegura que le cuesta 10 dólares producir un barril de crudo. Pemex informó que sus costos de producción son de 10 dólares promedio por barril -siete dólares en yacimientos marinos y 12 en campos terrestres-, excluyendo otros gastos -que si se incluyen resultan en un costo promedio de hasta 23 dólares por barril- con lo que aseguró sus actividades siguen siendo rentables. "Pemex mantiene uno de los costos de producción más bajos a nivel mundial, con un promedio menor a 10 dólares por barril en los campos que actualmente están activos; incluso, en algunos pozos en aguas someras, el costo es inferior a siete dólares por barril", afirmó la petrolera a través de un comunicado. Pemex agregó que su nivel de costos implica que sus actividades de producción continúan siendo rentables, aun con la disminución reciente en las cotizaciones internacionales de los hidrocarburos. El Financiero publicó el martes una nota en la que expertos alertaron que el precio del crudo cayó a mínimos de 12 años, por debajo del costo de producción de 23 dólares por barril (ayer la mezcla mexicana cotizó en 21.50 dólares por barril), pero Pemex detalló que ese valor de 23 dólares es un costo a futuro vinculado con el amplio portafolio de yacimientos de la empresa. De acuerdo con la petrolera el costo de producción de 23 dólares por barril -mencionado por el director general de Pemex en una entrevista el 21 de enero de 2015 con El Financiero- incorpora gastos de la exploración, la delimitación de campos, la perforación de pozos y la instalación de infraestructura, como la producción en nuevos campos. De 10 a 23 dólares el barril En la entrevista que concedió Emilio Lozoya, en Davos, Suiza, el director general de Pemex respondió que "el costo total" de la producción de crudo era de 23 dólares, cuando se le preguntó si la caída de los precios sería motivo para reducir el atractivo de las inversiones en la explotación de los yacimientos. "Quisiera aprovechar esta oportunidad para puntualizar que el costo de Pemex, para encontrar petróleo, el costo total que le llamamos, es sumamente competitivo, de los más competitivos a nivel mundial", afirmó. Al preguntarle de cuánto era aproximadamente el costo, el directivo respondió: "Estamos hablando de 23 dólares por barril, es decir, a un precio cercano a los 40 dólares que está la mezcla ahora (en enero de 2015, cuando se llevó a cabo la entrevista) siendo todavía bastante rentable para Pemex la exploración y la producción de campos, es decir, a Pemex le conviene invertir inclusive en un entorno tan complejo como el actual", dijo hace un año el director de petrolera. Sin embargo ayer Pemex aclaró que a la fecha el nivel de costos promedio de producción medido en dólares incluso ha disminuido recientemente, debido a un efecto cambiario derivado de la apreciación del dólar, ya que la mayoría de los servicios que se utilizan en estos campos de producción están contratados en pesos. "Este nivel de costos implica que las actividades de producción de Pemex continúan siendo rentables aun con la disminución reciente en las cotizaciones internacionales de los hidrocarburos", afirmó Pemex. La petrolera destacó en su comunicado que sus costos de producción son inferiores a los de la mayoría de las grandes petroleras como Exxon, Eni, Conoco, BP, Shell, Chevron y Petrobras, de acuerdo con fuentes de los reportes anuales presentados ante la Securities and Exchange Commission (SEC). Como ejemplo, recordó que los seis nuevos descubrimientos que anunció recientemente y que permitieron incorporar reservas por mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente, tuvieron un costo de descubrimiento de dos dólares por barril. "Ante el entorno internacional de la baja de los precios del petróleo, Pemex está aprovechando las herramientas que le otorgó la Reforma Energética para continuar impulsando diversos proyectos de inversión, abriendo nuevas líneas de negocio que le permitan mantener una estructura financiera sana y generar valor económico en beneficio de México", aseveró Pemex. Por su parte, la consultora Rystad Energy estimó que el precio de producción del crudo mexicano, tras considerar gastos de capital y operativos es de 29.10 dólares por barril. Pese a eso el costo de producción de México se encuentra por debajo de los 52.5 dólares por barril de Reino Unido o de los 48.8 de Brasil, pero por arriba de los registrados en Arabia Saudita o Irak de 9.9 o 10.7 dólares por barril. México recientemente adjudicó la totalidad de los 25 campos que licitó en la tercera convocatoria de la Ronda 1, lo que fue considerado como un éxito inusual, dado justamente los bajos precios internacionales del crudo. Para la cuarta convocatoria de aguas profundas, la Comisión Nacional de Hidrocarburos informó que serán 10 los campos contractuales que se licitarán.